



ronolista a la integridad del reconocimiento de la personalidad histórica de Cataluña. ¿No está reconocido en la Historia de España? ¿Quién ha reconocido a los españoles? ¿El gobierno? ¿El señor Ochoa? ¿Este reconocimiento como de un plebiscito? ¿Qué «mañana» como de un sur-americano.

La Solidaridad ha complicado el sencillísimo problema de la descentralización. Y esto que a tantos abogados como industrialistas.

El Sr. Cambó ha formulado en cuatro o cinco cláusulas las aspiraciones del catalanismo. Se puede ser muy quimérico en poco espacio. Sólo hemos de oponer un breve comentario a la primera y a la última. «Reivindicación total» dice—de la personalidad de Cataluña en la integridad que ésta tenía hace once siglos, y por qué no hace diecinueve? Si debe retrogradar el alma catalana a las primeras edades del mundo.

Quarta cláusula: «Hegemonía de Cataluña en el mundo». El Sr. Cambó pide la hegemonía de Cataluña en el mundo. ¿Qué quiere decir esto? ¿Que Cataluña sea el centro del mundo? ¿Que Cataluña sea el eje del mundo? ¿Que Cataluña sea el centro del mundo? ¿Que Cataluña sea el eje del mundo? ¿Que Cataluña sea el centro del mundo? ¿Que Cataluña sea el eje del mundo?

Cambios Nuevos a estas de la Ramba de las Flores y del catalán Moral en Madrid, hay más progreso que en las telas y paños catalanes elaborados en el mismo período de tiempo. El mal camina más de prisa que el bien.

Barcelona es cosmopolita, es un puerto libre para todas las ideas, y así como sus dracmáticos y sus héroes se nutren antes que los del Centro de España, de novedades exitosas, así también el proletariado catalán absorbe rápidamente ideas extranjeras. Fervoresen además este su don de administración el individualismo característico de los catalanes, una relativa instrucción, superficial é imaginativa, propensa por ello a admitir toda novedad delirante, mejor que las verdades científicas, positivas, bien fundamentadas en la observación. La burguesía lejos de atajar el mal le ha ayudado con sus egoísmos, corrupciones é ignorancias. El himno de los segadores ha hecho más anarquistas en Barcelona que los libros de Kropotkin. Si recomendaba las hoces para segar gargantas, los libertarios no han encontrado mal el uso de las bombas para volar cuerpos. A un terrorismo antiestellano han respondido con un terrorismo antihumano. Los republicanos también hemos contribuido al mal, favoreciendo más a los anarquistas que a los socialistas, educando mal al pueblo, trabajando poco en su enseñanza y su asociación, hablándole a la continua de una revolución salvadora, en una ó en varias jornadas.

Lerroux fué a Barcelona llevando como heraldo su *Progreso* de Madrid, el que escribió cosas más crudas que ese artículo de *La Rebelión*, que le ha valido excomunión mayor. Pero ha sido el Sr. Lerroux el único republicano censurable por sus benevolencias anarquistas? No. Ahí están en la Solidaridad Pi y Arsuaga, Junoy, Rodrigo Seriano, que han tenido coquetismos anarquistas. Pi y Arsuaga, aparte de miles de artículos, demostró lo que decimos, en su notabilísimo discurso acerca de la interpelación Silió; Junoy, el más insignificante orador y escritor revisionista, se desahogó anarquista, en principio, en teoría, en la idealidad, al hablar en la fiesta que en honor de Blas Ibáñez, como autor de la *Libertaria* («Cataluña» se celebró en el teatro Lirico, y el Sr. Soriano, afortunado organizador del mitin revisionista celebrado en el Frontón Central, tras las magníficas campañas de *Vida Nueva*, acaba de adoptar como divisa un eslogan de Bakunin, el tremendo «ni dios ni amo».

El Sr. Morote, brazo derecho de Salmerón, secretario inasustentable de la minoría republicana, se ha declarado mil veces anarquista teórico; recordemos, dos: la una en su discurso de la fiesta ya citada, en homenaje al autor de «La Catedral»; la otra en el café Inglés, cuando nos testejamos con un banquete á su vuelta de Rusia.

La coquetaría anarquista no la han pasado sólo personajes republicanos, sino muchos políticos, literatos y periodistas monárquicos. Necesitamos citar al ilustre Julio Burell, gloria de la prensa contemporánea?

Si ahora se quiere imponer una rectificación de conducta y no un venagativo castigo al indisciplinado y venagativo personal, aplaudiremos el tardío propósito.

Libres estamos de culpa, pues varias veces hemos escrito en contra de las concomitancias de republicanos y anarquistas y hemos defendido la conveniencia de fomentar las agrupaciones socialistas. De los republicanos de primera fila, Nakens se anticipó en este punto á Salmerón hace lo menos dos años. También el Sr. Azorrate ha sido opuesto á esa torpez; pero no lo dijo nunca con la energía de don José Nakens.

Madrid, de las ciudades de la Meseta Central y de los pueblos de la Andalucía, patria del dróbro, donde nunca pudo llegar á ser, lo que en Barcelona ha sido, el último de sus condados, como se le llamó en son de broma no pocos veces.

Ya en la sesión de ayer elevó la puntería el Sr. Vallés y Ribot, desde el lado á los periódicos combatido con energía y los delos el doctor del actual Gobierno suspendiendo la función del Jurado en determinados delitos. Después se presentó una proposición para salir del paso, una de esas proposiciones que se deflaman por cumplir, y que acojan en la Cámara y al país con un leve ensombrecimiento de hombros.

Santimos que fuese desechada, porque nos habría regalado ver investigado el tumulto de la *pena de bien* contra *La Publicidad* y la algarada que siguió al banquete de la victoria. Lamentemos, además, que sólo 12 diputados votaran en pro, porque á esa investigación hubiéramos aportado, con pruebas, un dato muy curioso referente á la policía. ¿Quién es el polizonte más grotesco de Barcelona? El autor de «Jojaquina», el explosor «Memento». ¿Y quién ha recomendado y favorecido al «Memento», como tal policía? Pues el patriarca del catalanismo, el arzobispo Morgades. Es un dato verdad? Esto y los demás demuestran que para hacer interpelaciones se necesita tener muchos antecedentes, muy buena memoria, juicio sereno y un pasado limpio de toda culpa.

(De El País)

¿Pero cree usted, señor Boix, que del dinero de las jantas puede usted disponer como le dá la gana? Pues usted se equivoca. Si la junta acordara hacer un pago ó realizar un trabajo, usted debe tener no lo ha hecho, ha tenido necesidad de hacerlo el Sr. Miragall.

Si usted está muy bien, Sr. Boix, que con mucha frecuencia abandona la jurisdicción; pero como el primer teniente de alcalde no pertenece á su partido, do aquí que usted, faltando á su deber, dejó el cargo en medio del arroyo.

Es grave denunciar un hecho, pero cuando la denuncia carece de razón, ó es débil, ó es falsa, entonces el autor debe ser despreciado por toda persona digna.

El Sr. Boix, cuando le dicen que obra mal, se escusa diciendo que le obligan á hacer las cosas y suele echar la culpa á unos señores que no son de su partido, y si esto es verdad y quiere denunciar hechos verdaderos, pueden averiguar quién votó en nombre de otro en la elección de senadores, quién expidió un certificado falso para que perdiese un pleito García, quién suplantó firmas, comió falsedades y negoció con el dinero del Pósito, y quién no debiera ser concejal por ser deudor al Estado.

S. y F.

El antiguo almacén de bacalao de la calle de Murillo, propiedad de D. Pedro Enriquez y que últimamente regentaba la Sociedad Rosendo Marzal y Compañía, ha pasado á D. Rafael Ridaura, de esta plaza, el cual establece allí una sucursal con toda clase de bacalaos, conservas, y demás artículos de salazón de que dispone en sus almacenes del Grao.

El Ayuntamiento ha remitido al Gobernador civil el expediente sobre ampliación de la calle de Don Juan de Austria, en el que se ha abierto juicio contradictorio por el plazo de 20 días.

A nuestro querido amigo D. Carlos Tonda aflige en estos momentos amarga pena.

Su hermano Fesó dejó ayer de existir en el vecino pueblo de Paterns, dejando en el mayor desconuelo á su distinguida esposa, hermanos y demás familia.

Persona de amable trato, de excelentes virtudes y de gran corazón, deja un vacío imposible de llenar, aparte las amistades con que contaba, que eran muchísimas, pues tan bellas cualidades crean cariños irrompibles.

No es menester estampar en estas columnas nuestro sentimiento, pues el amigo Tonda sabe muy bien que en esta su casa participamos con el mismo interés de sus penas como de sus alegrías, y en esta ocasión nos unimos de veras al dolor que siente.

Se ha tildado al Sr. Cambó de separatista. Nada más injusto. El querer catalanizar á España, como él quiere, será una idea más ó menos acertada; pero no implica separatismo, sólo todo lo contrario, pues nunca la absorción significó alejamiento.

Formular la petición de hegemonía! La cosa tiene una gracia loca. ¿Pero son realmente gente práctica los solidarios? Lo mismo que sobre Castilla, puede pedirse la hegemonía sobre el planeta Marte. No hace falta más que subir y lograr imponerla. ¡Bah! ¡bah! entamos como se estamos. No hay redención praxitelesca. Los practicantes han resultado líricos hasta la locura, ó hasta la hegemonía.

Ya nos dice De Bonald que en política, como en religión, los neofitos tienen á veces un fervor indiscreto.

El secretario de la comisión de Propaganda y Cartel de la Junta general de Feria, remitió ayer 500 carteles anunciadores de ésta á varios puntos de dentro y fuera de la provincia.

Hoy serán enviados 200 ejemplares más.

Bailes populares

Ayer mañana se reconstituyó la comisión de Bailes populares, nombrando presidente á D. Manuel Ortega, y vice á D. Luis Tomás Palau.

Alameda

Esta comisión de la Junta de Feria se reunió ayer mañana, designando presidente á D. Enrique Vicente.

**LA FERIA DE JUNIO**

**Carteles**

El secretario de la comisión de Propaganda y Cartel de la Junta general de Feria, remitió ayer 500 carteles anunciadores de ésta á varios puntos de dentro y fuera de la provincia.

Hoy serán enviados 200 ejemplares más.

**Bailes populares**

Ayer mañana se reconstituyó la comisión de Bailes populares, nombrando presidente á D. Manuel Ortega, y vice á D. Luis Tomás Palau.

**Alameda**

Esta comisión de la Junta de Feria se reunió ayer mañana, designando presidente á D. Enrique Vicente.

**Recuerdo de Nakens**

Un magnífico retrato del gran patriota se ha puesto á la venta, en esta ciudad, al precio de 10 céntimos. Por su baratura, por ser de quien es y por la perfección del trabajo no es difícil predecir que no quedará hombre libre sin adquirirlo. Sabemos que se ha hecho una pequeña tirada y presumimos que durará poco.

Unicos puntos de venta: kiosco de la Lonja, de la plaza de Collado, y kiosco El Sol, en el patio de San Gregorio, junto á la calle de Garrigues.

**“Automático”**

Españoles: comprad Separatismo Solidario.—De venta en los kioscos.

En el Sindicato Gremial, calle Don Juan de Villarrasa, 12, se celebrará el lunes 8, á las cuatro de la tarde, una Asamblea magna para protestar contra la ley de sucosos, que propone el ministro de Hacienda y que de aprobarse sería la ruina de varias industrias.

Se ruega asistan á esta junta todos los que gasten en sus industrias ó comercio dicho artículo sean socios ó no.

Unión Ultramarina y Colonial de Dependientes.—Se convoca á todos los socios á junta general extraordinaria que se celebrará en su casa social, Pellosers, 1, 2, el día 7 á las seis de la tarde para tratar de asuntos muy urgentes.—El secretario, J. Navarro.

La Banda Municipal interpretará esta noche de nuevo y media á doce, en la Glorieta, el siguiente programa:

1.º Marcha Infantil, Ganné; 2.º Rienzi, obrtura; Wagner; 3.º Danza macabra, poema sinfónico, Saint-Saens; 4.º Entr'acte Gavotte, Gliliet; 5.º Prólogo de la ópera Medisfole, Boito; y 6.º Le voltigeur, pasodoble (primera vez), París.

«La Novela Ilustrada».

Ayer se puso á la venta la interesante obra de Alejandro Dumas, titulada HEROULES EL ATREVIDO.

Precio del volumen, 35 céntimos.

Para encargos y suscripciones dirigirse á la Sucesora, Gracia, 62, Valencia.

Se interesa la presentación en el Negociado de quintas de este Ayuntamiento, provisto del pase que tienen en su poder, de los mozos que á continuación se expresan, para entregarles sus respectivas licencias:

Santiago Ferrer Calatayud, Miguel Pérez Torralva, Luis Donderris Hernández, Antonio Moliner Gil, Juan Peñarocha Guñjar, Pascual Hurtado Pérez, José Miralles Cabanes, José Andrés Traver, Angel Jordá Moliner, Pedro Pinilla Domingo, José Guzmán Expósito, Cipriano Rocher Rodríguez, Vicente García Bosch, Vicente Bodí Vallés, Juan Pallardó Estellés, Vicente Tronchoni Tronchoni, Francisco Alcazar Gandía, José Martínez Olmos, Federico Ferrandis Bernial, José Navarro García y el padre del mozo Plácido Vallejo Jiménez.

**El terrorismo y el matonismo en Barcelona**

Fie aquí un gran tema, un indispensable tema para una elevada y práctica discusión parlamentaria. Los diputados catalanes señores Marial y Olvet han cumplido su deber y planteando el debate; pero ni ellos, ni el señor Ventosa han sabido elevarlo y sacar de él consecuencias prácticas, provechosas para la gran ciudad. ¿Por qué han fracasado? ¿Por falta de talento y de elocuencia? No, por sobre de mala intención.

Más que el amor á Barcelona, más que el deseo de libertarla de dos plagas abominables: el terrorismo anarquista y el matonismo político, ha inspirado é impellido á los diputados catalanes el odio al Sr. Lerroux y al partido liberal que suponen le ha patrocinado. De aquí el fracaso: el odio por sí solo empujamos las más grandes cuestiones.

Además estos buenos diputados catalanes han olvidado dos cosas esenciales para el buen éxito de su interpelación; han olvidado que la burguesía barcelonesa tiene el tejido de vidriofy que el Sr. Lerroux hasta los sucesos militares de Noviembre de 1905 y la publicación del «Rincón» el alma en los labios era un herrano de Junoy, un correligionario de Salmerón y un personaje en la Unión Republicana.

¿Qué pobre, cuán pequeño, qué á ras de tierra el análisis del terrorismo barcelonés hecho por los diputados catalanistas! No saben más de lo que han dicho? ¿No se les ocurre más? ¿Es ese todo el juicio que han formado del grave problema? Pues achaquen á la ignorancia de la burguesía barcelonesa, de las clases directoras barcelonesas la cronicidad del mal.

Lo han hecho grave y endémico todas las clases y partidos barceloneses, sin exclusión alguna; pero más señaladamente la burguesía y el partido catalanista. Los diputados que han hablado en el Congreso, han falsificado la historia: el terrorismo barcelonés no arranca de 1901; nace al mismo tiempo que en otras naciones de Europa, y años después que en Norte América. Pallás, Salvador, el todavía incógnito criminal de la calle de Cambios Nuevos, cometen sus crímenes poco antes, poco después que Ravachol, Caserio, Veillard, Henry. El mal en su período agudo no es exclusivo de Barcelona. ¿Por qué de otras naciones se extirpa ó se logra atemperarlo y en Barcelona se hace crónico? Este es el gran problema.

Favorece la cronicidad en primer lugar, el proceso de Montjuich. En Francia y en Italia, no ha habido nada semejante. Los horrores de Montjuich engendran á Angiolillo, y producen en toda Europa la campaña revisionista. ¿Quién tan culpable de aquellos horrores como esa burguesía barcelonesa, alma y nervio del partido catalanista, núcleo esencial de la Solidaridad catalana? ¿Y se atreven á hablar de anarquismo diputado catalanes burgueses! Jamás hemos visto caso igual de locura ó de cinismo.

La pérdida de los artificiosos mercados coloniales y el atraso de la industria catalana, crearon la crisis obrera, que dió elementos al anarquismo. En 1899, 1900 y 1901 fueron muchas las huelgas en Cataluña. Dos ó tres años duró la de obreros mecánicos en hierro, quienes en el Carnayal de 1902 hicieron aquella huelga general, sin precedentes en Europa, que ahojó al proletariado universal.

El odio ciega á estos catalanistas y así se explica que personas, cual ellos, inteligentes y discretos, no hayan echado de ver que cuanto más difamen, zahieran y rebajen á Lerroux, más humillan y dañan á su Barcelona. Porque si tuviesen razón (admitimos para argumentar la hipótesis), si el Sr. Lerroux reuniese en sí todos los vicios y defectos de Mirabeau y Danton, si estuviese vendido al enemigo y fuese un aventurero andaz y sin conciencia, qué concepto formaríamos de esa Barcelona que se le rindió y sometió durante años? La figura de un hombre tal, que aun siendo lo que dicen de él, logra conquistar á un partido político y á una ciudad, se engrandece con el dístico y llega á hombrarse con los aventureros conquistadores de América, los colosos de la historia nacional. Pero Barcelona, rindiéndosele, queda muy humillada, desmiente su ilustración y su civismo, y resulta muy por bajo de

El matonismo en vicio frecuente en las regiones mediterráneas. Se da en ellas como el magnolio, el algarrobo, la chufa y la vid.

Barcelona y Valencia tienen sus bravos, sus pinchos, sus tufos, como las repúblicas italianas los tuvieron y los tienen las provincias de Italia.

Y así como los príncipes, duques, señores, reyes y papas de los estados italianos usaban matones, contrataban condottieros y pagaban asesinos, de igual modo caciques, burgueses y jay republicanos tienen ó han tenido bravos á sueldo en Valencia y Barcelona.

El roder famoso, apodado el *Chato de Chelva* fué un instrumento del caciquismo. En Barcelona, hace poco, un matón catalanista asesino ruin y cruelmente á otro grupo de oficio. Se dijo entonces que la guardia municipal había sido retirada de los sitios en que iba á operar el Nelo. Y este asesino ha sido indultado por Romanones, quien sirvió, indultándole, á recomendaciones de la burguesía catalana. En Madrid—ya lo ve el Sr. Ventosa, ya lo ve el Sr. Calvet—hay quien sabe bien, sin necesidad de negros catedráticos, de cosas de Cataluña.

Por la tremenda se impusieron algunas veces los republicanos; pero lo mismo han hecho los catalanistas. En 1904 cuando fué el rey á Barcelona y amigos de Ventosa gritaban al paso de Maura «¡así se gobierna! hubo bombas, ocurrió el atentado de Arta, y los catalanistas realizaron una manifestación violenta y quisieron asaltar la redacción de *La Publicidad*. De labios de nuestro querido amigo el Sr. Lletget, hoy solidario, hemos oído el relato del lance.

Los catalanistas, después del famoso banquete de la victoria, recorrieron á lo matón calles y plazas, dieron vivas á Cuba Libre y provocaron delante de Fraternidad á los republicanos. Así lo dijo nuestro querido amigo Junoy, hoy solidario, en el Congreso.

Antes, una chusma pagada por los catalanistas silbó al Sr. Dato. Esto lo oímos en Barcelona, y lo saben todos los republicanos y el Sr. Romeo, actual director de *La Correspondencia*.

El partido liberal es capaz de cuanto han dicho Marial, Olvet y Ventosa; de todo menos de poner bombas. Esa acusación es una necesidad. Pero es la suya, la táctica de todos los monárquicos.

Cánovas ayudó á los anarquistas y mimó á los socialistas en contra de los republicanos. Sagasta disolvió la Asociación Militar Republicana, apelando á la corrección, la soplonea y el soborno. Moret ha usado de medios análogos. Pero, ¿es verdad que se alió con Lerroux? No lo creemos. Nos repugna creerlo. Y si dudáramos, arrancaríamos de nuestra mente todo raseo el hecho indudable de que Salmerón no le echó entones del partido, sino que fué con él en candidatura en 1903 y en 1905, y fué además con él á las fiestas de Barcelona en 1904. ¿Cómo *La Publicidad* se iba á dejar dirigir por semejante hombre? ¿Y cómo Emilio Junoy iba á llamar hermano del alma y le iba á colmar de elogios en las reuniones de la Junta Nacional de Unión Republicana, hace unos meses? ¡Imposible! ¡Imposible!

El odio ciega á estos catalanistas y así se explica que personas, cual ellos, inteligentes y discretos, no hayan echado de ver que cuanto más difamen, zahieran y rebajen á Lerroux, más humillan y dañan á su Barcelona. Porque si tuviesen razón (admitimos para argumentar la hipótesis), si el Sr. Lerroux reuniese en sí todos los vicios y defectos de Mirabeau y Danton, si estuviese vendido al enemigo y fuese un aventurero andaz y sin conciencia, qué concepto formaríamos de esa Barcelona que se le rindió y sometió durante años? La figura de un hombre tal, que aun siendo lo que dicen de él, logra conquistar á un partido político y á una ciudad, se engrandece con el dístico y llega á hombrarse con los aventureros conquistadores de América, los colosos de la historia nacional. Pero Barcelona, rindiéndosele, queda muy humillada, desmiente su ilustración y su civismo, y resulta muy por bajo de

**Unión republicana**

JUVENTUD DEL DISTRITO DEL MUSEO.

Esta juventud celebrará hoy junta directiva.

Por tratarse de asuntos de muchísimo interés, se encarece la puntual asistencia.—El vicepresidente, Santiago Barrios.

**CIRCULO UNIÓN REPUBLICANA (Vega Baja)**—Esta sociedad convoca á junta general extraordinaria para hoy á las once, con objeto de tratar asuntos de interés para el mismo. Se encarece la puntual asistencia, puesto que será por primera y última convocatoria.—El secretario, Vicente Royo.

**CENTRO INSTRUCTIVO REPUBLICANO UNIVERSAL**—Se convoca á junta general ordinaria, por segunda convocatoria, para hoy, á las tres de la tarde, para tratar de asuntos de verdadera importancia y elección de la mitad de la directiva.—El secretario, Mateu.

**CASINO REPUBLICANO FEDERAL DE RUZAFA**—Este Casino celebrará junta general por segunda convocatoria esta tarde, á las cuatro, para dar cuenta de los gastos é ingresos habidos en el primer semestre del año actual, dación de cuentas y renovación de la mitad de la junta directiva. Se advierte que con el número de socios que asista, sus acuerdos serán válidos.—El secretario general, José Plaza.

**Gran velada**

El Centro Unión Republicana (Libereros, 2), dará el jueves 11 del corriente, una brillantísima velada, en la que tomarán parte las distinguidas señoritas Inés Vecinas, Tárrega, Gimeno, Navarro, Garcerá, Peñarubia, García, Orlivella y otras.

También tomarán parte el novel tenor señor Copov y el aplaudido prestimado transformista Sr. Baldomero.

Dadas las simpatías de tan distinguidas señoritas y demás artistas, no dudamos se verá el salón muy concurrido.

**“FUMADORES”**

**NUEVO “PAPEL VALENCIA”**

Dentro de breves días se pondrá á la venta el NUEVO “PAPEL VALENCIA”. Este papel va elegantemente confeccionado con un estuche en relieve y con dos departamentos y en cada uno llevará una clase de papel, como objeto de facilitar al consumidor papel embreado para el uso de la mañana y el ceniza blanco, de puro hilo, para la tarde.

**REGALO**

Esta marca lleva en la mayoría de los libros un número que dará derecho á una de las tres primeras suertes del último sorteo de cada mes, consistentes en pes. 25, 20 y 15.

Los retratos disponibles para el cambio de las 25 cubiertas del famoso *Papel Valencia Artístico*, son: los de Sorolla, Blasco Ibáñez, Lope, Giner, Serra, José María Borrás, Pilar Martí, Marina Gurina, Josefina Sins, Paquita Ramón y Banda Municipal.

**Ecos de la región**

**Desde Sueca**

Muy señor mío: En el número correspondiente al día cuatro leo una gacilla llamando la atención del señor gobernador sobre el nombramiento ilegal de secretario hecho á favor de don Julio Llopis Llobart, á propuesta del alcalde don José María Boix Vilá.

Este alcalde es de los que creen que todo es licito y todo lo pueden hacer y todo se les ha de tolerar sin interiores consecuencias.

Mal hace el señor Boix en creerlo así, pues además de que nada hemos de dejar pasar sin la protesta debida en la forma que corresponde, sabemos que la minoría del Ayuntamiento está dispuesta á romper con él toda clase de relaciones amistosas y particulares y á hacer una propaganda activa que evidencie su comportamiento y sus extralimitaciones.

El alcalde obrará por impulso propio ó por impulso ajeno. Si lo primero, digno es de acre censura, y si lo segundo, merecedor de censura y de desprecio.

El Sr. Boix, según se dice, ha llegado al extremo de denunciar al juzgado hechos completamente inexistentes, como el de D. Juan Miragall ha usurpado atribuciones, firmando documentos, estando él dentro de la jurisdicción.

El Sr. Boix, es completamente falso. Usted estaba en Valencia, á onya capital va con frecuencia sin entregar la jurisdicción á nadie; y dicho está que cuando una autoridad abandona su destino, saliendo de la jurisdicción, queda de hecho y de derecho encargado su inmediato.

¿Pues bueno sería que el Sr. Boix se le ocurriese irse á China y que los servicios y trabajos de las juntas rurales quedasen paralizados todos!

**Noticias**

Ayer mañana regresó de Madrid el Alcalde Sr. Maestre, confirmando cuantas noticias de interés para la Feria publicáramos en la última hora de *El Pueblo* de ayer.

Inmediatamente tomó posesión del cargo cesando en la Alcaldía nuestro querido amigo el concejal D. Luis Tomás Palau.

Los caciques de Almería son de oro: no los hay más aprovechados.

Hace verdadera falta á aquel vecindario la construcción de un pozo artesiano en el mismo; por lo tanto deber del Ayuntamiento era realizar la mejora con sus fondos propios, ya que tiene por misión, como todos, el procurar por la salud de los vecinos; pero los mangoneadores de la política local han entendido otra cosa.

¿Se necesita un pozo artesiano? Pues los vecinos á quienes ha de servir que lo paguen de su bolsillo, y esto van á hacer: realizar la obra por suscripción popular.

Y ahora se nos ocurre preguntar á los caciques de Almería:

¿Qué se han hecho los cientos de pesetas que cobraron por votar al conde de Arcoñales?

¿No podían emplearlas en realizar dicha mejora?

¿Para eso hicieron votar á los vecinos, llevándolos poco menos que de las orejas á las urnas?

No nos extraña nada, ni debía extrañarle tampoco al vecino que en tanta carta nos hace la denuncia; lo que ocurre en Almería es una continuación, ni más ni menos, de la historia del caciquismo, que vive de eso, de engordar á costa de los bobos.

Cuando esto sucede en un pueblo, los vecinos debían levantarse como un solo hombre y lanzar el anatema de la política, lanzarles del esos vividores de la papaleta en la mano, y Ayuntamiento con la papaleta en la mano, y a una vez en él, realizar las mejoras necesarias para la población, invirtiendo honradamente las cantidades conseguidas en presupuesto.

El tiempo de elecciones municipales es cuando los pueblos deben imponer su voluntad, si es que no quieren continuar siendo esclavos del cacique y fuente de riqueza para éste.

Nuestro compañero el laborioso cajista Matías Soler tuvo ayer la profunda pena de ver morir tras rápida enfermedad á su hijo Matías, niño de cinco años de edad, que por su viveza era querido por todos nosotros y constituía en el hogar de sus padres la alegría y la dicha.

Y ayer tarde, al verificarse el entierro del malogrado niño, manifestáronse con la asociación de sentimiento las muchas simpatías con que cuentan sus afligidos padres y el dolor que entre todos sus amigos nos ha causado la inesperada desgracia.

No queremos hacer protestas de sentimiento, que no por muy repetidas suelen ser más sinceras. Nuestro querido compañero Soler sabe que somos buenos amigos de quienes lo son nuestros y que el cariño que entraña esa amistad hace compartir alegrías y pesares.

Y en esta triste ocasión hemos comprobado por la sinceridad del sentimiento, el mucho cariño que tenemos á Matías Soler, á quien, así como á su esposa, deseamos mucho valor para sobrellevar pérdida tan dolorosa é inesperada.

El legítimo **PETROLEO GAL** es el mejor producto para el pelo. Desconfía de las imitaciones que son ineficaces y á veces peligrosas. Véase anuncio 4.º plana.

Se nos participa por el director de la Asociación Valenciana de Caridad, que oportunamente se avisará á todos los valencianos el día en que hayan de salir comisiones á recoger donativos para la Asociación.

Se da este aviso para evitar que muchos frescos se dediquen á la tarea para ellos cómoda y lucrativa de sorprender la buena fe de los vecinos, diciendo que son los encargados de recaudar fondos para la citada Asociación.

Lo conveniente sería que el vecino al que se presentase un individuo pidiendo fondos para la Asociación lo detenga y entregue á la autoridad.

La antigua casa de Conejos, persistiendo en su propósito de ofrecer á su distinguida clientela surtidos completos en géneros enteramente nuevos y de reciente creación, al principio de cada temporada y estando para terminar la presente, ha decidido hacer una extraordinaria rebaja de precios para realizar en breve plazo el remanente de los géneros de primavera y verano que existen en sus almacenes.

No hay que decir que la baja será verdadera y considerable, pues demostrado tiene esta casa que cuando así lo ofrece es verdad, como lo demostró en la reciente liquidación de principios del presente año.

Oportunamente se anunciará en la sección correspondiente de este periódico el detalle de los géneros que se sacan á la venta con extraordinaria rebaja de precios á partir del lunes 8 del corriente mes.

**“Automático”**

Republicanos: comprad Separatismo Solidario.—De venta en los kioscos.

DENTIFICADOS.—El más agradable, más higiénico y más barato el «Llor del Polo». Esto es casi axioma en Europa. Por eso el dentífico español impusieron en todos los teatros, demostrando que el número de dentíficos alemanes y franceses sólo viven donde no se conoce el «Llor del Polo», Dr. Alifio.

**RESULTADO POSITIVO.**—La dispuesta es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el «Elxir Estomacal de Saiz de Carlos», marca Stomajix.

Esta tarde á las seis, en el pintoresco balneario «Las Arenas», tendrá lugar un variado concierto por la brillante banda de música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar.

La Sociedad Anónima «Agua y Sal» de Mediana de Aragón, ha puesto á la venta al ínfimo precio de 25 céntimos, la CAJITA IDEAL, conteniendo una abundante dosis de sales purgantes.

La resistencia que ofrece muchos enfermos á tomar levedura de cerveza por su mal sabor y no mezclarla fácilmente con agua, queda resuelta usando Cervosina-carbónica-Art'gues.

Se ha ordenado por el Ayuntamiento al Arquitecto Mayor derribo la tapia de la casa número 2 de la calle de Sagunto.

El «Círculo Frutero» ha instalado su nueva casa social en la calle Las Comedias, número 22, piso principal.

Señores Alcalde é Inspector de Sanidad. Las mujeres del Caballá han tomado la mala costumbre de limpiar el pescado á la puerta de casa arrojando el agua sucia á la calle.

Como esto produce un olor insopportable y además no puede ser más antihigiénico, esperamos que los señores Maestre y Aguilera Blanch tomarán cartas en el asunto.

Persona interesada nos ruega hagamos constar que el médico municipal que tiene á su cargo el distrito de la Misericordia no deja de visitar á los enfermos cuya asistencia se lo requiere.

Lo que ocurre es, que no siempre están en el domicilio los que lo habitan, y el médico no puede ir y venir á todas horas, y esto es verdad.

Las quejas, pues, que contra el citado médico se nos formularon no son racionales ni justas; la verdad en su lugar.

Hoy, á las cuatro y media de la tarde, grandiosa función en la plaza de Toros, en la que están encargados de despaohar seis novillos en compañía los afamados matadores Segurita, Sevillano, Yeciano, Mirro, Parrao, Chico y Largo.

A juzgar por el gran cartel de que vienen precedidos dichos matadores y la baratura del precio de las entradas aseguramos un lleno.

Republicanos: comprad *La Mentira Solidaria*.—De venta en los kioscos.

**“Automático”**

Gran balneario de la Sociedad Anónima Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia desde Barcelona en tren ligero 2 horas 30 minutos en tren correo 3 horas. Establecimiento de primer orden. Temporada de 1.º Mayo á 30 Octubre. Aguas minerales medicinales, termales de temperatura 60°, alcalinas, bicarbonatadas-sulfúreas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y las afecciones del estómago, hígado, bazo.

Las Barracas

Liquidación en toda clase de BORDADOS. Comprando cierta cantidad, se rebaja un tanto por ciento. Los algodones de esta casa siguen siendo los mejores como hasta la fecha. Descalzo y Villena, Llop, núms. 8 y 10

El mejor café

Tostado á vapor, sistema SIROCCO, máquina con aparatos especiales para la concentración de su aroma. Santa Rita y El Palomo, Mercado, 88 y 89 José García Soucase SE HAN RECIBIDO LOS TÉS SELECTOS DE CHINA

LA FABRIL VALENCIANA Sociedad anónima

Única fábrica en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Máquinas para coser de todos sistemas. Talleres, Alameda Oficinas, Nave, 3, entresuelo Exposición y venta: Comedias, 28

Laboratorio bacteriológico del Dr. F. Sociats

dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues. ALCIRA Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópicos de productos patológicos. VACUNA CONTRA LA RABIA

VINICULTORES SALIFENOL

Aclarar los vinos y evitar el agrio dulce, conservar los vinos por débiles que sean, evitar el agrio, las dulas brillantes, no les comunique olor ni sabor, no contenga nada extraño al vino, suprimir el alcohol, yodo y demás drogas. Vinos agrios El neutralizador Bofill

Valentín Palacios

Probada y os convenceréis de sus maravillosos efectos que son inmediatos á las primeras aplicaciones de este medicamento. En Valencia: Farmacia de San Ángel Vives, Mercado, 40; Dr. Oalvo, Farmacia de San Antonio; Señores J. Contad y Compañía, droguería de la Luna.

FUENTE---PODRIDA

Temporada oficial del 16 de junio á 1.º de octubre MEDICO DIRECTOR DOCTOR SALVA Aguas sulfuradas-calcícas, sulfúricas, nitrogenadas, de las más mineralizadas de España. INSUSTITUIBLES PARA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL y catarros bronquiales de naturaleza herpética. GRAN BALNEARIO en el que se han realizado importantes reformas por el nuevo propietario. Fonda inmejorable, servicio esmerado, precios económicos. ITINERARIO: Salida de Valencia á las 7 de la mañana por la línea de Utiel, llegando á Requena á las 10, en donde los días pares espera el coche del establecimiento. Para más informes, D. Pedro, Raja Carniceros, 8 y Hotel Oriente San Vicente 81.

VAQUERIA SUIZA

Frente á la calle de Exarcho y esquina á la del Pintor Domingo.—Chocolates, helados de todas clases y leche de vaca suiza ordenada.—Especialidad en leche merengada y mantecado. JOJOJO EQUIVOCARSE!—Vaquería Suiza, esquina á la calle del Pintor Domingo y frente á la de Exarcho. Clínica de enfermedades Nerviosas y mentales Gabinete electroterápico del Dr. BARTINA

GRANULACIONES

de las afecciones y demás enfermedades de los OJOS, sus consecuencias por el OCULISTA DE SANTA BARBARA, D. Vicente Rodríguez. Calle de Colón, 81 Valencia.—De diez á doce.

JABON FLUIDO-GORGOT

Premiado con medalla de Oro y la insignia de honor en la Exposición Universal de 1904, de Viena. Por su forma y composición, es de fácil uso y el único indicado para conservar la tersura del cutis, quitar las manchas, rojeces, granos y arrugas de la cara. Evita la viruela y demás molestias que afean el cutis. Véndese en perfumerías, droguerías y farmacias Depósito general Rambla de las Flores, núm. 8, farmacia, Barcelona

Las tropas de la guarnición vigilan el campo moro.

De Cádiz Ayer murió una anciana gallega que se dedicaba hace años á pedir limosna. Al arrojar las ropas de la mendiga al mar, encontraron cosidos en los forros 7.000 reales. En la playa otras personas encontraron esparcido más dinero, que se gastaron alegremente en una jerga.

La comisión de Presupuestos

Se ha reunido la comisión general de Presupuestos, habiendo informado ante ella los cosecheros de Jerez, Málaga y Sanlúcar la Mayor, contra el proyecto de desgravación de los vinos. Han pedido que se concedan á los vinos generosos iguales beneficios que á los comunes, en todo caso que no se les aumenten los impuestos.

De Vitoria

Las diputaciones de Vizcaya, Guipúzcoa y Alava han aprobado la constitución de la Sociedad anglo-vasca-navarra, para la construcción de un ferrocarril. Dichas Diputaciones la subvencionarán en millón y medio de pesetas. La de Vizcaya en un millón 250.000.

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta" Inserta una real orden denegando el recurso entablado por D. Emeterio Albarola contra la orden del Gobernador de Valencia, nombrando subdelegado de Medicina de Sueca á D. Sebastián Ramón Benedito.

Los comisarios

En breve se firmarán los nombramientos de comisarios regios de Comercio é Industria para las diferentes provincias. Se asegura que para Valencia está acordado el de D. Antonio Montesinos.

De Gobernación

El Sr. Laclerva ha manifestado que el gobierno desea que se aprueben los proyectos de telegrafía y radiografía para preparar los trabajos este verano y comenzar las obras en otoño, con lo cual se dará ocupación en aquella época y en el invierno á los obreros.

Concierto para el descanso

Una comisión de patronos y dependientes de establecimientos de comestibles, ha visitado al Sr. Laclerva para manifestarle que habían estipulado un pacto para el cumplimiento de la ley de Descanso dominical. El Sr. Laclerva ha ofrecido estudiarlo.

De Marina

El Sr. Ferrandiz ha dispuesto que la escuadra de instrucción, aprovisionada de viveres, se halle en Santander el 25, de los corrientes. El Sr. Ferrandiz marchará mañana á Cartagena para estudiar personalmente lo del despido de obreros.

Incendio

En el barrio de Billas Vistas (afueras de Madrid) se ha incendiado hoy una importante trapería. Los daños son considerables. Se hallaba asegurada. Los bomberos han realizado heroicos esfuerzos para evitar que el fuego se propagase á un almacén de maderas inmediatas.

De Melilla

Ayer no se atacaron los imperiales y las tropas del Roghi. Pasaron el tiempo fortificándose y reclutando adeptos. El Roghi ha recibido hombres y cañones de Ceuta.

Senado

Regular concurrencia en los bancos de los senadores y escasa en las tribunas. En el banco azul el Sr. Allendesalazar Comienza la sesión á las cuatro y media presidiendo el Sr. Azofranga.

En el banco azul el Sr. Allendesalazar

Comienza la sesión á las cuatro y media presidiendo el Sr. Azofranga. El conde de Casa-Valencia pide se publiquen los documentos de la Conferencia de La Haya en un Libro Rojo.

De Barcelona

En virtud de atestado formado por el gobernador civil, la policía ha detenido á 16 caracterizados anarquistas, por suponerseles complicados en las explosiones de las bombas. Entre los detenidos figura Juan Rull, que era confidente de la policía y que se hacia pagar con crecidas sumas sus servicios.

Bolsin

Interior, 82'70. Amortizable, 101'40. Francos, 12'10. Libras, 28'10. Final del Congreso El Sr. Llorente al apoyar su voto particular ataca el proyecto, que juzga perjudicial para productores é industriales.

Registro

Lisboa.—La policía ha practicado un registro en la imprenta donde el periodista Franco Borges tiraba su hoja clandestina titulada "Espectro de mundo". No pudo incautarse de los moldes porque los destruyó el dueño de la imprenta.

Congreso

Vacios los escaños; vacías las tribunas; en la presidencia el Sr. Dato y en el banco azul el Sr. González Besada, de uniforme, y luego el Sr. Rodríguez Sampedro. Comienza la sesión á las 3'30.

Final del Senado

Continuando el debate sobre la emigración, el Sr. Allendesalazar dice que respecto al asunto el gobierno presentará pronto un proyecto y entonces será ocasión de tratar el problema. Añade que según manifiesta el consul de España en Panamá sus supuestos los atropellos á los emigrantes españoles.

Reformas de Marina

La comisión de reformas de Marina ha ultimado el dictamen, después del examen de la parte que se refiere á la habilitación de arsenales de construcción. Ha aceptado en principio una enmienda sobre la construcción de buques de vigilancia y pesca.

Reformas de Marina

Respecto á los créditos para construcción se ha consultado al Sr. Maura para proceder á la redacción definitiva del dictamen. MENCHETA.

EL 16 DE JULIO

PUBLICARÁ SU PRIMER NUMERO PIÑA LEVANTINA REVISTA QUINCENAL ILUSTRADA

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA NATURZA GABINETE DE ELECTROTERAPIA Santa Teresa 21, pral. Consulta: de 10 á 14 y de 18 á 21

Valencianos: comprad La Mentira Solitaria. De venta en los kioscos. La ponencia de concejales encargada por el Ayuntamiento de estudiar el ensanche del Puerto del Mar, tendrá terminados los trabajos de la semana próxima, si es posible antes de las 24 horas, en que se reúne la comisión de Puntos.

En disposición de su dueño queda depositada en el negociado de Guardia municipal un lote de granates de señora encontrados en las calles de la capital. Hoy gran partido á Triunfo de Pelayo. Hoy gran partido á Triunfo de Pelayo. Hoy gran partido á Triunfo de Pelayo.

Españoles: comprad La Mentira Solitaria. De venta en los kioscos. "Automático" ABONOS, sombrillas, boquillas de ambar y demás artículos. Casa Bruguera, San Vicente, frente San Fernando y chaflán de la calle de Santa Catalina.

AGUAS DE TOGA.—Cura el flujo blanco costoso y la baba de los niños. Somatose Reconstituyente de primer orden. Piquor, dentista. Plaza Reina, 7 y 8.

Acortinas rellenas con anchoa. Cermotas, 23, Valencia. Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídense memoria y guía. Se remiten gratis.

Confección y corte elegante por D. Isidro Imagro, cortador que fué de la casa Piquero y Server, Carniceros, 3, principal (frente á Escuelas Pías). Gran surtido en lámparas (Tántalo) y ventiladores eléctricos, á precios sin competencia. LAYÁ, San Vicente, 95, teléfono 785.

Valencianos: comprad Separatismo Solitario. De venta en los kioscos. Círculos y sociedades Los Excéntricos.—Hoy se celebrará en el teatro de esta sociedad una gran función á beneficio del joven Ricardo Ayora, el cual tiene el honor de dedicarla al eminente compositor D. Emilio López del Toro y á su bellísima esposa doña Lola Miquel.

Se pondrá en escena el precioso drama "La carcelada" y el bonito entremés "El chiquillo", cantándose en los intermedios en obsequio al beneficiado varias romanzas por distinguidos típicos de esta localidad. La función empezará á las nueve de la noche.

Dado el fin benéfico de esta función, auguramos un lleno. Nuevo Liceo.—Esta sociedad celebrará hoy una gran función teatral á beneficio del coro de caballeros, poniéndose en escena unas aplaudidas zarzuelas "La reina mora, Bohemios" y "El recluso".

Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—Hoy domingo celebrará este Casino una gran velada artística musical, la cual promete ser muy brillante por los artistas que hasta ahora se han ofrecido á tomar parte en ella.

Los Tranquilos.—Esta sociedad celebrará esta noche una gran función teatral en su sala las siguientes obras: "El baquillero", "La infanta de los bucles de oro" y "El B...". ESPECTACULOS TEATRO PIZARRO.—A las 4.—La Africana.—A las 8.—Alida.

SESIONES NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Amada Muñoz, cantadora de jota.—Sultana, ballarina.—Las Mañas, cantante y baile aragonés.—Bella Raquel, completista.—La Malahita, ballarina.—La Violeta, completista y ballarina.—A las 7'30. UNEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.—Programa selecto y abundante.

Sesiones desde las cinco de la tarde en adelante.—Los jueves y días festivos, desde las tres.—Los jueves se regala de juguetes á los niños. PÉDIT PALAIS.—Pintor Sorolla.—Extremadamente genial pintor de caballos Ferry.—Grandioso programa de cine (teatro).—Preferencia, 25 céntimos y entrada general, 10. CINE PARQUE GLOBIETA.—Todas las noches cine-teatro Movet.

Movimiento obrero

MAQUINISTAS Y FOGONEROS DE FIAS.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria esta mañana, á las diez de la misma, para tratar asuntos de interés, entre ellos, la dación de cuentas. La directiva. TORNEROS EN HIERRO.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria esta mañana, á las diez de la misma, para tratar asuntos de gran interés, como es el reintegro de jornales.—Se recomienda la más puntual asistencia.—El secretario, Camilo Bellvi. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria hoy, á las diez de la mañana, para la dación de cuentas y nombrar cargos.—Por lo que se ruega á todos los socios no dejar de asistir, pues si no pueden asistir en posesión de los cargos vacantes, éstos dejarán de funcionar.—El secretario, José Guillón.

Aviso al público

El ferrocarril de Madrid á Zaragoza y á Alicante lleva la tercera clase en los correos de la línea de Madrid á Zaragoza y Barcelona, de manera que los viajes de Valencia para Madrid y Zaragoza, y viceversa, pueden hacerse en dicha clase en combinación con los correos del Central de Aragón con gran rapidez y muy económicamente, en comparación con las otras líneas, donde la tercera clase no existe más que en los trenes mixtos. Recordamos que los precios por el Central de Aragón son:

Table with 3 columns: Clase, Valencia a Madrid, Valencia a Zaragoza. Rows for 1st, 2nd, and 3rd class.

Vacuna contra la rabia

Sucursal del Dr. FERRAN Calle de Ciria Amorós, 20, Valencia REPASO de las asignaturas de segunda enseñanza, preparación para los exámenes de Septiembre. En la Academia de Comercio é Idiomas de Carlos Sarthou, abierta todo el verano, calle del Pío de la Cruz, 19, Valencia.

